
 

 
 

 
 

 

NIEDERSCHRIFT 

 
 

Biblis, den 24.09.2020 
 
 

B E S C H L U S S  
 

der Gemeindevertretung 
 

vom Mittwoch, den 23.09.2020 um 19:00 Uhr 
 
 
 

2 FA-2/2020 Antrag der CDU-Fraktion vom 26.08.2020 
hier: Ortsumgehung Wattenheim 

 

Bemerkungen: 
 

Der Fraktionsvorsitzende, Herr GV Platz, begründete ausführlich den 
Antrag der CDU-Fraktion. Seit Jahren werde der zunehmende 
Durchgangsverkehr, insbesondere durch LKW, in Wattenheim 
beobachtet. Vom Bürgermeister sei eine Skizze aus dem Regionalplan 
vorgelegt worden, in der die Umgehungsstraße eingetragen, die aber nie 
Planungsgrundlage gewesen sei.  
Herr GV Fiedler zeigte sich überrascht darüber, dass Herr GV Platz von 
einer Planskizze spreche, da die Trasse seit über 25 Jahren im 
Regionalplan verankert sei. Davor habe es einen Prozess mit 
verschiedenen Anläufen gegeben, aber man sei damals auf taube Ohren 
gestoßen. Er teilte mit, dass die SPD-Fraktion dem aktuell vorliegenden 
Beschlussvorschlag hinsichtlich der Prüfung zustimmen werde. Die 
Trasse im Plan bilde die Wirklichkeit vor 25 Jahren ab, seit dieser Zeit 
habe sich vieles geändert. Er bat die Verwaltung, im Protokoll 
festzuhalten, dass bei der Prüfung folgende Punkte berücksichtigt 
werden sollen: 
 
1. Es soll geklärt werden, ob die Trasse in einer Liste des Wirtschafts-  
    und Verkehrsministeriums aufgeführt und auch priorisiert ist. 
 
2. Es soll geklärt werden, unter welchen Bedingungen der Bau einer   
    Ortsumgehung Wattenheim erfolgen kann. 
 
Denn es sei zu berücksichtigen, dass der Bau einer Ortsumgehung in 
Richtung Nordheim durch die einzuhaltenden Abstände, Beachtung von 
Emissionswerten, Naturschutzgebiete oder auch das Hochwasser-Rück- 
haltebecken tangiert und eingeschränkt werde. 
In Richtung Süden liege der Golfplatz. Auch sei Wattenheim in Richtung 
Süden gewachsen und es müsste eine Abstimmung mit Lampertheim 
bzw. Hofheim erfolgen, da der Bau in diese Gemarkung fallen 
könne/würde. 
 
Herr GV Fiedler teilte mit, dass die SPD-Fraktion dem Antrag mit der 
Maßgabe zustimme, dass diese vorgenannten Punkte in die Prüfung 
einfließen und beachtet werden. 
 
Herr Bürgermeister Scheib betonte, dass eine Ortsumgehung nicht nur 
Wattenheim entlaste, sondern auch Lampertheim-Wehrzollhaus betreffe, 
daher sei eine Abstimmung mit der Nachbarstadt erforderlich. Er wies 
darauf hin, dass künftig auch hinsichtlich des Kraftwerksgeländes mit viel 
Individualverkehr, insbesondere auch aus der Pfalz, zu rechnen sei. Man 
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müsse daher wegen der zukünftigen Entwicklung des dortigen Geländes 
in Kontakt mit Bund und Land bleiben. 
 
Herr GV Gleich informierte für den BGLU-Ausschuss darüber, dass 
dieser einstimmig den Beschlussvorschlag empfohlen habe. 
 
 

Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, den Gemeindevorstand zu beauftragen, die 
Grundlagen für eine Planung und Realisierung einer Ortsumgehung 
Wattenheim zu prüfen. 
 

Abstimmungsergebnis:  Einstimmig, 17 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 Ja Nein Enthaltung 

 17   

 




